

## Viernes 02 de Junio de 2006

### El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150747>

Se recupera el peso; dólar, en \$11.2475

Ari Audi / Finsat / (Con información de agencias)

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) interrumpió ayer tres sesiones de pérdidas consecutivas y el peso recuperó 8.95 centavos frente al dólar. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV ganó 2.41 por ciento y terminó la primera jornada de junio en 19 mil 128.63 puntos. Esto, tras un intercambio de 192.7 millones de acciones para un importe de cuatro mil 697.2 millones de pesos con 54 emisoras al alza, 13 a la baja y 14 sin cambios de 81 participantes. Desde el punto de vista técnico, el IPC presenta altas probabilidades de ampliar su fase bajista en dirección de los 18 mil 200, pero no sin que antes haya un repunte secundario en dirección de los 19 mil 250 puntos, señaló en un reporte José Gómez, analista de Value Grupo Financiero.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150748>

Mejoran expectativas de inflación y crecimiento

Felipe Gazcón

Especialistas en economía del sector privado revisaron a la baja su pronóstico relativo a la inflación general en 2006, de 3.48 a 3.40 por ciento. Anticipan que en 2007 y 2008, la inflación general sea de 3.49 y 3.51 por ciento, respectivamente. Prevén que en el periodo 2007-2010 la inflación promedio anual se ubicará en 3.5 por ciento. Así lo informó el Banco de México (Banxico) al presentar los resultados de la encuesta de mayo sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado, en la que participaron 32 grupos de análisis y consultoría. También se revisó al alza la estimación de los analistas referente al crecimiento que registrará la economía mexicana en este año.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150752>

Superaron 7 mil mdd las remesas, a abril

Jeanette Leyva Reus

Las remesas familiares ascendieron en abril a mil 844.7 millones de dólares, con lo cual en los primeros cuatro meses del año rebasaron los siete mil millones, lo que significó un incremento de 24.5 por ciento respecto a 2005. Para 2006, se estima que los recursos que envían los connacionales, principalmente desde Estados Unidos, se ubiquen nuevamente como la segunda fuente de ingresos del país, sólo después de las divisas generadas por el petróleo. El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz, estimó recientemente que en este año las remesas serán de alrededor de 24 mil millones de dólares, que le llegará a 25 por ciento de la población de menores ingresos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150730>

Refinería en CA reduciría costos en petrolíferos

Margarita Palma Gutiérrez

La nueva refinería centroamericana permitiría a México y a los países integrantes adquirir cada barril de petrolíferos (gasolinas y diesel) a un costo inferior en unos ocho dólares a los que se obtienen en los mercados. El secretario de Energía, Fernando Canales Clariond, dijo que la cantidad de barriles diarios de petróleo crudo que destinará México a ese proyecto será vendida a precio comercial y representa 15 por ciento del volumen exportable nacional, que asciende a 1.6 o 1.7 millones de barriles diarios, la cual se destina a diversos países, esencialmente a Estados Unidos. Aún no está definido el lugar en donde se instalará la refinería de Centroamérica. Si es del lado del Atlántico, los países podrían ser Guatemala o Panamá, y si estaba del lado del Pacífico, aún no se determinaban opciones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Bajo valor agregado en 70% de la planta productiva

Isabel Becerril

El 70 por ciento de la planta productiva mexicana está orientada a la elaboración de bienes de bajo y mediano valor agregado, con reducido precio de mercado, salarios y productividad. Así lo advierte el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y explica que esa situación es resultado de la insuficiencia en el país de capital humano de alto nivel y la baja inversión en desarrollo tecnológico. Expone que un buen número de empresarios mexicanos, sobre todo micro, pequeños y medianos, creen que la innovación tecnológica ocurre por generación espontánea. Señala que la inversión en investigación y tecnología es una estrategia imperativa en el desarrollo de las naciones; sin embargo, en México no existe una tradición en materia de investigación científica y tecnológica que permita hacer frente a la competencia internacional.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150655>

Importados, 90% de los insumos

(Isabel Becerril)

La generación de valor agregado de las compañías en México ha declinado a lo largo de los años, y en la actualidad no es superior a 25 por ciento, reconoció Andrés Olivella Landero, presidente de la Comisión de la Pequeña y Mediana Empresa de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Desde 2001, precisó, el valor agregado real producido por la industria oscila entre 20 y 25 por ciento. Entre las causas está el que más de 60 por ciento de los insumos que utiliza el sector para la elaboración de sus productos son de importación, porque en México no se fabrican o

su precio es más elevado con respecto a los de procedencia extranjera. Además, apuntó, la mayor parte de la maquinaria de las empresas es de importación, a lo cual hay que agregar que la mayoría de los diseños de los artículos no son propios. De ahí que las micro, pequeñas y medianas empresas (Pymes) están orientadas a la elaboración de bienes de bajo y mediano valor.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150692>

Optimismo del sector privado sobre el desarrollo económico

Isabel Becerril

El sector privado pronostica que 2006 cerrará con un incremento superior a 4.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), 900 mil empleos generados y una inversión en bienes de capital que rondará los 50 mil millones de dólares. Claudio X. González Laporte, presidente del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), sostuvo que los empresarios se mantienen optimistas con relación a esas tres variables, a pesar de la volatilidad que se ha registrado en el mercado bursátil, el conflicto minero y el problema de violencia que se suscitó en San Salvador Atenco, Estado de México. La economía está lo suficientemente fuerte, por lo que no es probable una crisis de fin de sexenio, aseveró.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150709>

Drástico reacomodo en el comercio internacional

Ivette Saldaña

El comercio mundial sufre un reacomodo, en el que nuevos actores se posicionan como proveedores de los principales mercados, mientras que hay otros países que pierden espacios. Un ejemplo de ello se da en el mercado más grande del mundo, Estados Unidos, en cuya economía son claros los desplazamientos de naciones que antes fueron importantes suministradoras de bienes y servicios. Además de México, en el mercado de EU están siendo desplazados Japón, Canadá, Corea y Taiwán, mientras que China se posiciona allí, pues desde 2003 se convirtió en su segundo proveedor. En este reacomodo, México ha perdido mucho, pues a pesar de su cercanía geográfica con el vecino del norte, sus exportaciones disminuyen frente al gigante asiático.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150710>

Mantendrá la OPEP producción en 28 mbd diarios

CARACAS, 1 de junio.- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) acordó hoy mantener su producción al límite (28 millones de barriles diarios), rechazando una propuesta de recorte de Venezuela, el anfitrión del encuentro de ministros del grupo y feroz defensor de los precios. "La Conferencia observó que los fundamentos han permanecido sin cambios desde la última revisión, con un mercado que continúa sobreabastecido y los inventarios de crudo y productos en niveles confortables en términos de días de cobertura", dijo el cartel en un comunicado. Los precios mundiales del energético continúan altos y volátiles por la persistente preocupación sobre la escasa capacidad de refinación y por la ansiedad sobre la capacidad de los productores para satisfacer la demanda, argumentó. El comunicado explicó que la volatilidad "es exacerbada por los desarrollos geopolíticos y la especulación en los mercados a futuro de crudo" y ratificó la determinación por garantizar que los precios del oro negro "permanezcan en niveles aceptables".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Incremento en importación de mercancía china

La dependencia comercial de México entró en una etapa de mayor riesgo para las empresas nacionales, debido a que China se convirtió en el segundo proveedor de materias primas de nuestra economía. Así lo corrobora el acelerado avance de las importaciones provenientes de la nación asiática, que acumulan un valor de 4 mil 853 millones de dólares, equivalentes a un incremento de 41.3 por ciento anual en el primer trimestre de 2006. Durante el año pasado, lo adquirido ascendió a 17 mil 700 millones de dólares.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150687>

Persistirá la volatilidad en el mercado cambiario; el dólar spot bajó a \$11.2475

Ricardo Jiménez

En el mercado cambiario nacional persistirán los altibajos, motivados básicamente por la incertidumbre que existe respecto de una mayor restricción monetaria en Estados Unidos, como consecuencia de la perspectiva de presiones inflacionarias para los siguientes meses. En ese contexto, la paridad peso-dólar mantendrá un rango de negociación que fluctuará entre 11.20 y 11.35 unidades, es decir, un diferencial de 15 centavos, aunque el pronóstico es de que presente más incremento en la medida que se acerque la fecha de las elecciones y la reunión de la Reserva Federal (Fed). Ayer el dólar spot bajó a 11.2475 pesos, lo que significó una ganancia para la moneda mexicana de 8.95 centavos, siguiendo la recuperación de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150691>

Recupera la BMV 2.41%, acorde con las ganancias en WS

Felipe Sánchez

Varios factores se conjugaron ayer para impulsar una buena reacción en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV): por un lado comenzó a disiparse el efecto de oferta derivado del cambio en la ponderación del índice de la BMV. Por otro, las bolsas de Nueva York reportaron ganancias importantes y ello favoreció a la bolsa local. También pudo haber beneficiado el que los fondos de inversión todavía estuvieran realizando compras de emisoras que ahora tienen un mayor peso relativo en la muestra del índice accionario. Así, el "nuevo" índice bursátil repuntó 2.41 por ciento, con lo cual se

colocó al cierre en 19 mil 128.63 unidades. El alza se dio con un volumen de 192.7 millones de acciones y 12 mil 756 operaciones. Ahora entraron a remate en la bolsa 81 emisoras, de las cuales 54 subieron, 14 perdieron y 13 no cambiaron.

## El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/653746/>

Suben 14% ventas de gas natural de Pemex

José Ángel Vela

Monterrey, México (2 junio 2006).- En los últimos 12 meses, Petróleos Mexicanos incrementó las ventas internas de gas natural en un 14 por ciento, revela la Secretaría de Energía (Sener) en su portal estadístico Sistema de Información Energética (SIE). El volumen de ventas de este combustible para los sectores industrial, eléctrico y distribuidores en general, pasó de 2 mil 558 millones de pies cúbicos diarios en abril del 2005, a 2 mil 904 millones de pies cúbicos diarios en abril del 2006, detalla la Sener. Sin embargo, los consumidores industriales y las distribuidoras &mdash;las empresas que llevan a los hogares el gas como Gas Natural México&mdash;; disminuyeron su demanda en un 4 por ciento en este mismo lapso. Mientras ambos sectores consumían en abril pasado un promedio diario de mil 090 millones de pies cúbicos de gas, al cierre de abril demandaron mil 043 millones de pies cúbicos diarios.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/653646/>

Derrochan empresas recursos en logística

Dayna Meré

Ciudad de México (2 junio 2006).- Las empresas en México con actividades de reparto gastan 12.6 por ciento de lo que obtienen por ventas en logística, y sólo una de cada tres empresas contratar a operadores logísticos externos, revelan cifras de la Secretaría de Economía (SE). La logística es un factor estratégico de las empresas, pero muchas veces lo subestiman y prefieren hacerlo por sí mismas en vez de hacerlo vía outsourcing, lo cual les genera un sobrecosto que impacta en menores inversiones en otras áreas importantes para la compañía. En países como el Reino Unido el gasto de las empresas en logística es de 7.4 por ciento en promedio; en Alemania es de 8.6 por ciento, y en Suecia, 9.7 por ciento, según la SE

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/653616/>

Relega mercado empleo técnico

Arturo Rivero

Ciudad de México (2 junio 2006).- El viraje de la economía mexicana hacia el sector servicios como motor del crecimiento ha dejado fuera de lugar a miles de egresados de carreras técnicas, quienes no logran incorporarse al mercado laboral, revelan datos del Observatorio Laboral. Sólo cinco de cada 10 egresados de esas carreras logran conseguir empleo, y de éstos apenas tres lo hacen en su área de competencia."Las universidades tecnológicas fueron concebidas para aportar mano de obra a la manufactura, a la industria", refirió Luis Manuel Guada, presidente de la Comisión Laboral de la Cámara Americana de Comercio (AmCham).

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/653628/>

Libra transporte golpe por energéticos

José Ángel Vela

Monterrey, México (2 junio 2006).- Prácticamente todos los sectores productivos han manifestado su desacuerdo con los incrementos en los precios de la energía durante este sexenio, con excepción de los transportistas, quienes han resultado "bendecidos" por la Administración foxista. Desde 2001 hasta abril de 2006, el precio del diesel para los transportistas de carga aumentó nominalmente sólo 15 por ciento. En el extremo opuesto al diesel, está la turbosina &mdash;combustible para aviones&mdash;; que aumentó 357 por ciento en el mismo periodo, revelan cifras de Pemex. Otro es el combustible &mdash;energético usado por CFE y la industria&mdash;; que su precio registró una alza de 281 por ciento en ese mismo lapso.

## El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/139022.html>

La inversión para educación superior es escasa: UNESCO

Julián Sánchez

La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) consideró que el aumento del presupuesto público para la educación superior frente al PIB en los países latinoamericanos ha sido escaso, capítulo en el que México avanzó apenas entre 1990 y 2002 de 0.50 a 0.87%, es decir, por abajo de países como Cuba, que en 2002 alcanzó 2.78; Panamá, en ese mismo año, 1.7; y Bolivia, con 1.5 del PIB. Según un Informe sobre la Educación Superior en América Latina y el Caribe, hecho por el Instituto Internacional para la Educación Superior de América Latina y el Caribe (IESALC), se necesitan mayores recursos para ese nivel educativo. El IESALC, que pertenece a la UNESCO, realizó el citado estudio con base en informes dados por los 33 países de la región, y en datos de universidades, asociaciones de instituciones de educación superior, rectores y publicaciones de cada país. En el documento se señala que el financiamiento, la gestión, la calidad y el acceso con equidad aparecen en todos los diagnósticos como problemas básicos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52234.html>

Rechaza OPEP reducir cuota

Por Carola Hoyos en Caracas

Ministros de la OPEP se unieron ayer en contra de la postura de Venezuela para rechazar su llamado a reducir la producción del cártel. La mayoría de los 11 delegados de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) que se reunieron ayer en Caracas, dijo que probablemente acordarían mantener la producción cerca de su máxima capacidad. La OPEP produce 30 millones de barriles de petróleo por día, cerca de 40% del total mundial. Hugo Chávez, presidente populista de Venezuela, dijo a los asistentes: "somos países tercermundistas, países que durante años han padecido el colonialismo, países que están condenados por estados mucho más poderosos".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52236.html>

Administración de las TI

Mientras lees esto, las empresas en México y el mundo pierden dinero por no contar con una adecuada administración de sus recursos; las pérdidas son tan grandes como lo sea el tipo de operación y servicio que se realice. Si un cajero automático deja de funcionar, el banco pierde; si una máquina de embalaje se descompone, la fábrica pierde; si los empleados de un call center navegan por internet o miran el fútbol, la compañía pierde horas productivas. "Nuestra misión es unificar y simplificar la administración de las tecnologías de información de nuestros clientes", afirma Antonio Couttolenc, director general de CA. "Hacemos algo parecido a los viejos ERP, pero nosotros realizamos la administración de la TI empresarial, que responde a las preguntas de cómo mitigar riesgos, cómo asegurar el nivel de servicio, cómo controlar el activo tecnológico y cómo planear adecuadamente inversiones de TI".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52230.html>

Pierde dinamismo envío de remesas

Marco Antonio Durán

No obstante, en los primeros cuatro meses el nivel de recursos recibidos de EU se ubica 24.5% arriba de 2005; según información del Banco de México, durante el cuarto mes del año el país recibió mil 844.73 millones de dólares por este concepto. El envío de remesas de mexicanos que trabajan fuera del país se desaceleró durante abril al reportar una disminución en el monto registrado de 5.5%, respecto del mes previo. Según información del Banco de México, durante el cuarto mes del año el país recibió mil 844.73 millones de dólares por este concepto. En el informe sobre el envío de dólares de mexicanos que trabajan y viven en la Unión Americana, el banco central explica que en el primer cuatrimestre, las remesas sumaron 7 mil 29.2 millones de dólares, es decir 24.5% más que lo recibido en similar lapso de 2005.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-02-13219>

Avanza Bolsa Mexicana; gana 263.16 puntos

El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores registra esta mañana una ganancia de 263.16 puntos, 1.39% más que el cierre previo, al colocarse en 19,395.25 unidades. En los primeros minutos de operaciones se negocian 3.5 millones de títulos, por un monto de 82.9 millones de pesos; participan 23 emisoras, de las cuales 16 están al alza y siete a la baja. Ganan AMX serie L, 3.11%, seguida de GMEXICO serie B con 2.87% y GFNORTE serie O 2.28 por ciento. De los sectores, Extractiva avanza 2.69%, le siguen Comunicaciones con 2.15%, Comercio 1.48%, Construcción 0.96%, Servicios 0.81%, Transformación 0.17% y Varios 0.07 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-02-13218>

Baja TIIE a 28 días; pierde 0.0050 puntos

Este viernes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.3350%, que representa una baja de 0.0050 puntos porcentuales respecto al día de ayer, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, expone que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.23% a 90, y en 3.19% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-02-13233>

Peso mexicano pierde 1.03%, nerviosismo elecciones

MEXICO. El peso mexicano se depreciaba el viernes 1.03%, golpeado por opciones especulativas de inversionistas cuando falta un mes para las competidas elecciones presidenciales. El peso valor 48 horas se debilitaba 11.75 centavos a 11.3550/11.3650 por dólar, mientras la campaña electoral sube de temperatura entre ataques de los dos principales candidatos, que se encuentran empatados en las encuestas. "Están tomando posiciones especulativas pensando que el clima político va a seguir tenso en las próximas semanas, lo que haría que el tipo de cambio se suba y que se puedan hacer utilidades comprando ahora y vendiendo después", dijo un analista.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/02/024n1eco.php>

Mayor número de envíos eleva remesas a 7,029 mdd en 4 meses

Roberto González Amador

El valor de las remesas familiares tocó en abril pasado un nuevo registro histórico. En los primeros cuatro meses del año ingresaron recursos por 7 mil 29.20 millones de dólares, cantidad que representó un incremento de 24.47 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2005, reportó este jueves el Banco de México (BdeM). El banco central da cuenta de que el monto promedio de la remesa se mantuvo sin variación significativa en 348 dólares, pero el incremento estuvo determinado principalmente por un mayor número de envíos. Este dato corrobora el crecimiento de la migración hacia Estados Unidos en años recientes.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/02/024n2eco.php>

Ingresos netos por 270 mil millones de dólares en este gobierno: BdeM

Juan Antonio Zúñiga y Roberto González Amador

La economía mexicana nunca dispuso de tantas divisas como en el sexenio de Vicente Fox, periodo que, aun con la abundancia de recursos, muestra el peor desempeño de los pasados 20 años. Entre diciembre de 2000 y el primer trimestre de 2006 ingresaron al país por exportación de petróleo, remesas, inversión extranjera y turismo recursos por 270 mil millones de dólares, una cantidad de divisas que triplica la deuda externa del sector público.

Pero tal auge se fue por las cañerías del aparato gubernamental, el gasto corriente del gobierno federal creció en 40 mil millones de dólares entre 2000 y 2005, hasta alcanzar 109 mil millones; mientras que la inversión física gubernamental se mantuvo estancada en 7 mil millones de dólares anuales.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/02/025n1eco.php>

México y la OPEP mantendrán cuotas de producción de petróleo

Israel Rodríguez, Antonio Castellanos y Agencias

México mantendrá su plataforma de producción de crudo en 3.4 millones de barriles diarios independientemente de la decisión que adopte la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) de incrementar, bajar o sostener la cuota de extracción de hidrocarburos, aseguró el secretario de Energía, Fernando Canales Clariond. El funcionario indicó que cualquiera que sea la decisión que tome la OPEP, México, que acudió como observador a la cita del cartel en Caracas, mantendrá su actual nivel de producción y exportación, esta última fijada entre 1.6 y 1.9 millones de barriles diarios de crudo, destinado principalmente a Estados Unidos.